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Мэр Москвы Сергей
Собянин открыл 
в о с с т а н о в л е н -

ный участок трамвай-
ных путей на улице Сер-
гия Радонежского. Он дал 
старт движению по ново-
му трамвайному маршру-
ту №2, который связывает 
Курский вокзал в том чис-
ле с районом Лефортово. 

Без пересадок 
и быстрее

Как отметил столичный 
градоначальник, открытие 
участка между шоссе Энтузи-
астов и Андроньевской пло-
щадью даст возможность жи-
телям ЮВАО, ВАО и ЦАО 
без пересадок добираться до 
Курского вокзала и Садово-
го кольца. В шаговой доступ-
ности от трамвайных линий в 
этих округах проживают око-
ло 700 тысяч москвичей.

— Время в пути между ко-
нечными остановками — 30 
минут. Раньше эта поездка 
заняла бы около 40 минут с 
двумя пересадками, — сооб-
щил Сергей Собянин.

По его словам, многие 
москвичи предпочитают 
ездить на трамваях, а не на 
метро, потому что считают 
такие поездки более ком-
фортными.

Сегодня протяжённость 
трамвайных путей в Москве 
составляет около 420 км. 

Трамвайная сеть охватывает 
86 районов, вблизи от оста-
новок этого общественного 
транспорта проживают свы-
ше 5,5 млн человек. В городе 
действуют 35 маршрутов, по 
которым ежедневно соверша-
ется около 700 тысяч поездок. 

В ближайшие годы плани-
руют проложить новую ли-
нию, от Комсомольской пло-
щади до Чистопрудного буль-
вара по проспекту Академика 
Сахарова, и восстановить ли-
нию по Трифоновской улице 
до Рижской площади.

Больше не гремят
Трамвайную линию на 

улице Сергия Радонежского 
демонтировали в 1950-х го-
дах прошлого века из-за за-
груженности участка авто-
мобильным транспортом. В 
2020 году провели комплекс-
ную реконструкцию улицы. 
Появилась возможность вер-
нуть сюда трамвайные марш-
руты, и за семь месяцев 2024 
года рельсы были уложены. 

Состоящая из двух путей 
линия длиной около 1 км по-
строена по технологии бес-

шовного монтажа путей. Так-
же использованы резиновые 
уплотнители и специальные 
виброизолирующие маты. 

Строим новые 
маршруты

Линия маршрута №2, ко-
торая проходит через Ле-
фортово, связывает район 
Перово с Курским вокза-
лом через 3-ю Владимир-
скую улицу, шоссе Энтузи-
астов, улицу Сергия Радо-
нежского, Костомаровский 
мост и 3-й Сыромятниче-
ский переулок.

Одновременно с откры-
тием новой линии на улице 
Сергия Радонежского вос-
становлено движение трам-
ваев №12 от метро «Дубров-
ка» до Восточного Измайло-
ва, №38 от метро «Авиамо-
торная» до Черёмушек, №46 
из Метрогородка до Ново-
конной площади, №4 от ме-
тро «Бульвар Рокоссовского» 
до Курского вокзала, №32 
от метро «Партизанская» до 
Курского вокзала и №43 от 
МЦК «Угрешская» (ЮВАО) 
до Сокольнической Заставы.

ТАКЖЕ ВОССТАНОВЛЕНО 
ДВИЖЕНИЕ ТРАМВАЕВ 
ОТ МЕТРО «ДУБРОВКА» 
И «АВИАМОТОРНАЯ»

До Курского вокзала 
доедем на трамвае
Жители Лефортова могут добраться до Садового кольца новым способом

Сергей Собянин дал старт движению по новому трамвайному маршруту №2
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Старые вагоны 
метро уйдут 
в прошлое

К 2030 году Москва планирует 
закупить порядка 2 тысяч новых 
вагонов метро. Как рассказал в 
телеграм-канале Сергей Собя-
нин, тогда доля новых поездов 
увеличится до 95%. 

«Кроме того, опираясь на по-
желания пассажиров и машини-
стов, мы улучшаем технические 
характеристики вагонов метро. В 
2012 году на маршрутах впервые 
появился поезд «Ока», в 2017-м 
мы запустили состав «Москва», 
в 2020-м — «Москву-2020». В мар-
те этого года на Замоскворец-
кую линию вышли самые инно-
вационные поезда серии «Мо-
сква-2024», — написал мэр, доба-
вив, что последние курсируют и 
на новой Троицкой ветке.

Полосу по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Александр Лузанов, Игорь Сибиряков

На Москве-реке 
сделают понтонный 
бассейн

В «Южном порту» появится зе-
лёная набережная, свободная от 
автомобилей. Она станет частью 
непрерывного велопешеходно-
го маршрута длиной 13 км и со-
единит новые жилые кварталы с 
«Полуостровом ЗИЛ». Сообщив 
об этом в телеграм-канале, мэр 
Москвы добавил, что здесь, в 
самой широкой части акватории 
Москвы-реки, появятся также 
понтонный бассейн и зоны для 
спорта. А ещё — большой амфи-
театр и открытая площадка для 
проведения праздников, музеи и 
театры, кафе с террасами.

«После реорганизации пром-
зона «Южный порт» станет од-
ним из самых перспективных 
районов Москвы», — написал 
Сергей Собянин.

Историческому 
зданию ХIХ века 
вернут 
прежний блеск

О начале реставрации фа-
садов и кровли исторического 
здания биржи на улице Ильин-
ке сообщил в телеграм-канале 
Сергей Собянин. В здании ХIХ 
века специалистам предсто-
ит демонтировать деструктив-
ную штукатурку, укрепить ме-
стами кирпичную кладку, про-
вести антисолевую обработку 
и реставрацию цоколя. Также 
они должны расчистить леп-
ной декор, заделать трещины, 
усилить крепления, воссоздать 
утраченные декоративные эле-
менты. Ещё требуется отрестав-
рировать исторические окна и 
двери, пластиковые рамы за-
менить деревянными. Нужно 
привести в порядок фонари-бра 
из чугуна, оконные решётки, ко-
зырьки и навесы, а также ажур-
ное ограждение кровли.
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Ученик 10-го класса 
школы №654 на ули-
це Юных Ленинцев 

каратист Геннадий Жи-
лин стал победителем 16-х 
Всероссийских юноше-
ских игр боевых искусств, 
прошедши х в А напе.

Для Геннадия это пер-
вые соревнования в катего-
рии 16-17 лет, где 
он был самым 
младшим.

С по р т смен 
занимается ка-
ратэ с пяти лет.

— Мама привела меня 
в школу спортивных еди-
ноборств Дениса Клюе-
ва, где я с тех пор занима-
юсь практически каждый 
день, — рассказывает он. — 
Считаю, что мои победы — 
в большой степени заслу-
га Дениса Михайловича. 

В прошлом году Генна-
дий стал чемпионом мира 
по каратэ в Индонезии в 
категории 14-15 лет.

Его любимые школьные 
предметы — биология, ма-
тематика и естествозна-

ние. Они как раз 
нужны для по-
ступления в следую-
щем году в Институт физ-
культуры. В будущем Ген-
надий собирается связать 
свою жизнь со спортом и 
тренировать детей.

В этом году его ждут 
ещё четыре международ-
ных старта: ближайший — 
в ноябре в Сингапуре. Уже 
сейчас Геннадий готовится 
к чемпионату мира по ка-
ратэ, который пройдёт в 

2026 году в Японии. Так-
же в планах спортсмена — 
через пять лет стать самым 
молодым обладателем зва-
ния «Заслуженный мастер 
спорта по каратэ». 

Ира ЛЬВОВА

Встреча 
на улице

По пятницам вечером со 
мной стали происходить 
странные вещи. На улице 
подходят люди, которых буд-
то кто-то мне посылает. Вот, 
например, разговорились 
недавно с приятельницей о 
таком грустном явлении, как 
завершение дружбы. Иду ве-
чером домой. Подходит при-
ятный мужчина, идёт рядом, 
слово за слово, и рассказы-
вает мне о бывшем своём хо-
рошем друге, который занял 
у него много денег и не от-
дал. Мужчина остался и без 
денег, и без друга. Пережи-
вал. Теперь относится к про-
изошедшему философски.

В другой вечер ко мне 
подошла очень прилич-
ная на вид девушка лет 
28-30, такая восточная кра-
савица. Извините, мол, го-
ворит, у нас с сестрой ситу-
ация: оказались без денег и 
очень хотим есть, не могли 
бы вы нам купить. Я опе-
шила. А нюанс в том, что 
часа за два до этого знако-
мый вдруг заговорил на тему 
жадности и пустился в раз-
глагольствования. Мне это 
было не очень интересно, о 
чём я ему и сказала. «То есть 
ты не жадная?» — спраши-
вает он меня. «Мне кажет-
ся, нет», — отвечаю ему. И 
вот, стоя с этой девушкой, я 
вспоминаю диалог со знако-
мым. Вот жизнь проверочки 
подкидывает! 

«А что вы хотите поесть?» 
— спрашиваю. «Что угод-
но», — отвечает девушка и 
почему-то всё приговари-
вает: «Мы не бедные, мы не 
бедные». Пошли в магазин. 
Её  сестра  чуть  помладше 
следует  тенью. 

У полки с готовой едой тя-
нусь к сэндвичам. Девуш-
ка мой  выбор отвергает и 
берёт коробки со вторыми 
блюдами, а к ним и что-то 
ещё. «Мы так привыкли», — 
говорит. И ведёт себя весь-
ма самоуверенно. Будто это 
не я покупаю ей еду, а она 
мне. В общем, не знаю, что 
это было. Может, и правда, у 
них трудная ситуация, а мо-
жет, такой спектакль они ра-
зыгрывают не в первый раз. 

С интересом жду вечера 
следующей пятницы...

КОЛОНКА 
РЕДАКТОРАКаратист из Текстильщиков 

победил во всероссийских 
соревнованиях

Ольга 
Минаева

В ПЛАНАХ — ЧЕРЕЗ ПЯТЬ 
ЛЕТ СТАТЬ ЗАСЛУЖЕННЫМ 
МАСТЕРОМ СПОРТА 

В Нижегородском 
оштрафовали 
частную УК

Частную управляющую 
компанию ООО «Мальва», 
которая обслуживает дом 74 
на Нижегородской улице, 
оштрафовали за неуплату де-
нег ресурсоснабжающим ор-
ганизациям. Об этом сооб-
щили в Мосжилинспекции.

— Управляющая органи-
зация накопила задолжен-
ность перед ПАО «МОЭК» в 
размере более полутора мил-
лионов рублей. По результа-
там проверки организация-
должник и её руководитель 
были привлечены к адми-
нистративной ответствен-
ности, — уточнили в МЖИ.

Представители УК по-
пытались оспорить штраф 
300 тыс. рублей в суде, но 
проиграли. 

В Мосжилинспекции на-
помнили, что если жители 
исправно оплачивают «ком-
муналку», а УК не передаёт 
собранные суммы ресурсо-
снабжающим организаци-
ям, то жильцы могут остать-
ся без воды, света или газа. 
А УК может грозить лише-
ние лицензии.

Михаил КОФАНОВ

Проезд по одной из улиц 
в Печатниках будет 
затруднён в течение года

Движение автомоби-
лей по 3-му Угрешскому 
проезду ограничили до 14 
октября следующего года. 
Как сообщили в Центре 
организации дорожного 
движения, это связано с 
проведением на участке 
строительных работ.

Участок ограничения 
начинается у дома 4, 

стр. 2, на 3-м Угрешском 
проезде и завершается 
неподалёку от пересече-
ния с Угрешской улицей. 
Всего здесь две полосы 
движения. Для проезда 
закрыли одну полосу, а 
чтобы водители могли 
разъехаться, парковку 
временно запретили. 

Михаил КОФАНОВ 

Освящён закладной камень 
в основание храма в Лефортове

Управляющий Юго-Восточным 
викариатством и викариатством 
Новых территорий г. Москвы епи-
скоп Павлово-Посадский Силуан 
совершил чин освящения заклад-
ного камня строящегося каменно-
го храма Преображения Господ-
ня в Лефортове. Знакового собы-
тия ожидали несколько месяцев.

Владыка пожелал молодой об-
щине дальнейшего развития, 
укрепления.

Стройка на Золоторожском 
Валу ведётся всем миром на по-
жертвования благотворителей. 

Одна из алтарных стен уже со-
стоит из именных кирпичей — 
это вклад в возведение святы-
ни неравнодушных людей. Все 
желающие могут оставить своё 
имя в истории храма. 

Новый храм будет выполнен 
в традициях древнерусской ар-
хитектуры и сможет вместить 
400 прихожан.

Пока строится основное зда-
ние, богослужения проводят во 
временном храме в честь Святи-
теля Николая Чудотворца. 

Ольга СОКОЛОВА
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Геннадий Жилин после школы 
планирует поступить 

в Институт физкультуры
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Новая спортплощад-
ка появилась в райо-
не 1-го квартала, ря-

дом с пересечением улицы 
Капотня и 1-го Капотнен-
ского проезда. На площади 
1,8 тысячи кв. метров до-
статочно возможностей для 
занятий любимыми видами 
спорта на свежем воздухе. 

Учли пожелания 
жителей

Как рассказала глава муни-
ципального округа Капотня 
Наталья Ситникова, площад-
ка появилась на месте старого 
фанерного скейт-парка, ко-
торый занимал только часть 
свободной территории. Раз-
рабатывали её с учётом по-
желаний жителей.

— Мы побеседовали с мо-
лодёжью. Ребята сказали, 
что хорошо бы сделать улич-
ный стритбол, установить 
тренажёры и теннисные сто-
лы — сделать максимально 
современную площадку, — 
сказала Ситникова.

По словам и.о. главы упра-
вы района Капотня Михаила 
Шитикова, здесь есть пло-
щадки для уличного баскет-
бола и падел-тенниса (совре-
менный вид спорта — смесь 
большого и настольного тен-
ниса). Есть и настоящий тен-
нисный корт со специальным 
покрытием, его оценят не 
только любители, но и про-
фессионалы. Также появи-
лась зона кроссфита с гирями, 
гантелями и штангами. Для 
любителей велоспорта в 2025 
году оборудуют памп-трек. 

— Каждый найдёт занятие 
по своим интересам, — по-
дытожил Михаил Шитиков.

Оценка — высокая
Изюминкой спортивного 

парка стала непосредствен-

но сама скейт-площадка. 
Она рассчитана для ката-
ния на самокатах и велоси-
педах. В числе первых, кто её 
опробовал, — Тимофей По-
тапов. Юноше 19 лет и пять 
из них он основательно ув-
лекается скейтбордингом. 

Кататься предпо-
читает в больших 
скейт-парках и 
опробовал их не-
мало. Но каждый 
новый всегда вы-
зывает интерес.

— Скейт-парк мне по-
нравился, — делится впе-
чатлением Тимофей. — 
Очень качественно сдела-
ны фигуры, перила, каждая 
грань хорошо сколь зит – 
всё, что так важно в скейт-
борде, — прямо на евро-

пейском уровне. Хорошо 
спроектирован, претензий 
у меня нет. 

Новый спорт-парк по 
периметру огорожен и раз-
делён на восемь зон. Все 
площадки изолированы 
друг от друга декоратив-
ным металлическим за-
бором. Так что ни мяч, ни 
скейтборд не вылетят за 
пределы поля. Новое ме-
сто активного отдыха рас-
положено на расстоянии 
от жилых домов. Значит, 

шум не будет мешать окру-
жающим. 

О парке 
мечтали давно

Рядом сделали зону отдыха. 
У детей и подростков быстро 
стали популярными футури-
стические круглые качели. 

— Очень рада, что поя-
вился такой парк. У меня 
дети взрослые, но есть вну-
ки. Когда проезжала на авто-
бусе мимо, всегда было ин-

тересно, каким станет парк. 
Теперь с внуком будем сюда 
ходить, — делится впечатле-
ниями Любовь Утюгенова. 

А Анастасии Герасимо-
вой понравилось, что её дочь 
Полина теперь сможет по-
пробовать себя в различных 
видах спорта.

— Я всегда мечтала зани-
маться теннисом и теперь 
могу в любое время осуще-
ствить свою мечту, — гово-
рит Полина. 

Светлана ДОЛГОВА 

А главное — скейт-парк
В Капотне появилось место для занятий самыми разными видами спорта

В Люблине теперь можно заняться кёрлингом
Завершились работы по 

комплексной реконструк-
ции части Аллеи молодых 
семей между улицами Но-
вороссийская и Верхние 
Поля в 40-м микрорайоне 
района Люблино.

Как рассказал руководи-
тель ГБУ «Жилищник рай-
она Люблино» Дамир Му-
сиков, аллея является цен-
тром притяжения жителей 
района всех возрастов. Так-
же её активно используют 
для прохода к станции ме-
тро жители района Любли-
но и соседнего района Ма-
рьино. 

— Территорию благо-
устраивали с учетом по-
желаний местных жите-
лей. Чтобы аллея была 
привлекательна для лю-

дей всех возрастов, на ней 
обустроили место для про-
гулок, поставили лавоч-
ки с теневыми навесами, 
разбили цветники, обору-
довали современную дет-
скую игровую площадку, 
— уточнил он. 

Позаботились и о люби-
телях активного отдыха. 
Для них построили кру-
глогодичную  хоккейную 
коробку. Зимой на ней бу-
дет естественный лёд, а ле-
том специальное покрытие 
позволит играть в хоккей 
на роликовых коньках. От-
дельно сделали также пло-
щадку, где любители хоккея 
смогут потренироваться в 
бросках по воротам, а ря-
дом обустроили площад-
ку для любителей пока ещё 

экзотического для Москвы 
кёрлинга. Как пояснил Му-
сиков, поле этой площад-
ки выполнено из пластика 

и тут можно катать камни 
круглый год. 

Также на аллее появи-
лись площадка для воркау-

та и стена для скалолазания 
«Русский ниндзя». Для фа-
натов велосипедного спор-
та построили памп-трек — 

специальную велосипед-
ную трассу с неровностями. 
Есть площадка и для скейт-
бордистов. Для любителей 
интеллектуального спорта 
на аллее установили шах-
матные столы. Также есть 
столы для игры в настоль-
ный теннис. 

На пешеходной зоне ал-
леи установили тематиче-
ские арт-фигуры из стекло-
пластика. Скоро их допол-
нят QR-кодами с неболь-
шими анимационными 
мультфильмами о семей-
ных ценностях. Название 
аллеи выбрано не случай-
но: в своё время в несколь-
ких новостройках новосё-
лы получали жилье по про-
грамме «Молодая семья». 

Светлана ДОЛГОВА 

Аллея молодых семей
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ВСЕ ПЛОЩАДКИ 
ИЗОЛИРОВАНЫ: 
НИ МЯЧ, 
НИ СКЕЙТБОРД 
НЕ ВЫЛЕТЯТ 
ЗА ИХ ПРЕДЕЛЫ 

Скейт-парк в новом спортивном кластере в Капотне
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Жители дома 41/2 на 
Рязанском про-
спекте закрыли 

свой двор шлагбаумом. 
Это событие вызвало жи-
вейший отклик в соцсетях: 
многие пользователи недо-
вольны сложившейся ситу-
ацией и задаются вопро-
сом: законны ли действия 
жильцов? 

Придётся 
согласовать

Установку любого шлаг-
баума во дворе жилого 
дома нужно обязательно 
согласовывать с местным 
Советом депутатов. По 
словам депутата муници-
пального округа Рязанский 
Ильи Сосновского, жите-
ли дома 41/2 на Рязанском 
проспекте сделали всё по 
правилам.

— Сначала они запроси-
ли в управе проект меже-
вания территории, чтобы 
убедиться, что ограждение 
не будет мешать передви-
жению по общегородской 
территории. Потом подго-
товили схему размещения 
шлагбаума, где прописали, 
как во двор смогут заезжать 
машины экстренных служб 
и самих автовладельцев, — 
рассказывает он.

Потом жители выбрали 
организацию, которая бу-
дет монтировать и обслу-
живать ограждение, созва-

ли общее собрание, собра-
ли необходимый кворум и 
проголосовали. Больше 
двух третей собственни-
ков квартир в доме согла-
сились на шлагбаум.

— С протоколом собра-
ния и схемой они обрати-
лись к нам, в Совет депу-

татов. Мы в течение меся-
ца согласовали установку 
шлагбаума. Жильцы так-
же подали документы и за-
явление на получение суб-
сидии в 100 тысяч рублей в 
окружную дирекцию ЖКХ 
и благоустройства. Полу-
чили субсидию, добави-
ли свои деньги и заказа-
ли шлагбаум, — отмечает 
Сосновский.

У соседей тоже
У соседних домов — 4 на 

улице Коновалова, 2/6, 4 и 
6 на улице Михайлова — 
тоже есть шлагбаумы.

— Рядом находятся три 
детских сада. Сюда приво-
зят детей со всего района. 
Мест для парковки мало, 

а людей много. Регулярно 
возникали заторы, придо-
мовые территории стали 
проходным двором, — го-
ворит муниципальный де-
путат. — Теперь же ситуа-
ция нормализовалась. Во 
дворах снова тихо и спо-
койно.

Конечно, автовладель-
цам, которые подвозят сво-
их детей в садик, не очень 
нравится, что сейчас нужно 
оставить машину по одаль 
и пройтись вместе с ребён-
ком до детского сада. 

Парковочных 
карманов мало

В этом году Совет депута-
тов муниципального окру-
га Рязанский согласовал 
установку шлагбаумов во 
дворах домов 5, корп. 2, на 
3-й Институтской и 32/7 на 
улице Михайлова. Побли-
зости от этих домов распо-
ложен большой жилой ком-
плекс. Квартир там мно-
го, а двор в ЖК парковку 
не предусматривает. Есть, 

конечно, подземные стоян-
ки, но и там мест по срав-
нению с количеством квар-
тир слишком мало. Поэто-
му жильцы и парковались 
где хотели. Теперь им при-
ходится искать другое ме-
сто для того, чтобы оста-
вить свою машину.

— Мы очень надеемся, что 
вскоре на Луховицкой ули-
це, 4, на месте снесённой пя-
тиэтажки по программе ре-
новации построят наземную 
парковку на 850 мест. Что-
бы автолюбителям было где 
оставить свои авто, — добав-
ляет Сосновский.

Михаил 
КОФАНОВ

ЖИТЕЛИ ПОДАЛИ 
ДОКУМЕНТЫ И ЗАЯВЛЕНИЕ 
НА СУБСИДИЮ 
В 100 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ

ПРОЕЗД НЕ ДЛЯ ВСЕХ 
Как законно добиться установки шлагбаума 
во дворе своего дома 

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Площадка при вхо-
де в подъезд просе-

ла, после дождя образует-
ся лужа, а зимой будет лёд. 
Когда проведут ремонт?

Валентина Владимировна, 
ул. Гурьянова, 3, подъезд 6

— Площадку перед 
входом в 6-й подъезд по 
указанному адресу со-
трудники «Жилищни-
ка» отремонтируют до 
15 октября, — сообщи-

ли в управе района Пе-
чатники.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа района Печатники: 
Шоссейная ул., 86, тел. 
(495) 354-2808. Эл. почта: 
UpravaPechatniki@mos.ru. 
ГБУ «Жилищник района 
Печатники»: ул. Гурьянова, 
65, тел. (495) 657-3500. 
Эл. почта: 
dez-pechatniki@rambler.ru, 
gbupechat@yandex.ru

Площадку у подъезда 
на улице Гурьянова отремонтируют 
до середины октября

Ремонтировали до-
рогу у дома, где дети 

переходят в школу. Убрали 
«лежачий полицейский» и 
разметку. Знаки вернули. А 
когда вернут «лежачий по-
лицейский» и разметку? Ма-
шины и курьеры летают на 
большой скорости и могут 
сбить пешеходов, в том чис-
ле детей.

Галина Васильевна, 
Таможенный пр., 1/9

В Департаменте капи-
тального ремонта г. Мо-
сквы сообщили, что по 
данному адресу прово-
дятся работы по улучше-
нию транспортной и пе-
шеходной доступности 
станции МЦД Серп и 
Молот. Проектом преду-

смотрено устройство на-
земного пешеходного пе-
рехода с нанесением раз-
метки, установкой искус-
ственной неровности и 
дорожного знака «Пеше-
ходный переход». Работы 
по устройству пешеходно-
го перехода будут выпол-
нены в начале октября.

— В целом же рабо-
ты по благоустройству 
территории у станции 
МЦД-4 Серп и Молот пла-
нируется завершить до 31 
декабря, — уточнили в 
управе района Лефортово.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Лефортово: 
пр. Завода «Серп и Молот», 
10, тел. (495) 362-8630. 
Эл. почта: lefortovo@uvao.
mos.ru

Пешеходный переход 
на Таможенном проезде 
обустроят в начале месяца

Когда уберут свал-
ку, которую устро-

или напротив наших домов, 
у метро «Лермонтовский 
проспект», и приведут 
территорию в порядок?

Жители домов 4, 6, 8, 10 
на Лермонтовском проспекте

— На указанной тер-
ритории в этом году про-
водятся работы по ком-
плексному благоустрой-
ству. Заказчик работ ГБУ 
«Автомобильные доро-
ги» направил в адрес 
подрядчика требование 

привести объект в над-
лежащее состояние, обе-
спечить культуру про-
изводства работ, безо-
пасность и свободный 
проход жителей на вре-
мя ремонта. Завершить 
работы планируется 
15 октября, — сообщили 
в управе района Выхино-
Жулебино.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Выхино-
Жулебино: Рязанский 
просп., 64, корп. 2, 
тел. (495) 376-4686. 
Эл. почта: vh@mos.ru

Благоустройство на Лермонтовском 
проспекте скоро завершат 

Въезд во двор дома 41/2 на Рязанском проспекте
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Сколько стоит 
шлагбаум во дворе

Установить и обслуживать 
шлагбаум в столице предла-
гают десятки организаций. В 
среднем одно такое ограж-
дение, если это стандартная 
«рогатина», будет стоить по-
рядка 190 тыс. рублей. Если 
же шлагбаум антивандаль-
ный, с камерами видеона-
блюдения, диспетчеризаци-
ей, функцией открытия че-
рез мобильное приложение, 
то суммы могут достигать 
270 тыс. рублей. Плюс еже-
месячное обслуживание — 
от 370 до 540 рублей с чело-
века. Платить будут только 
те, кто планирует оставлять 
во дворе свой автомобиль.

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru, chitatel@internet.ru.
Звоните: (499) 647-6831
с 10.00 до 17.30 с понедельника по пятницу
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Единый пункт отбора на 
службу по контракту на 
улице Яблочкова работает 

без выходных уже больше года. 
Сюда можно прийти за консуль-
тацией, волонтёры помогут во 
всём разобраться, подробно рас-
скажут об условиях службы и о 
льготах. Здесь же можно прой-
ти медкомиссию, профотбор, 
получить консультацию юри-
ста и подписать контракт с Во-
оружёнными силами России.

«Желаем бойцам 
стойкости»

Поддержать добровольцев при-
езжают артисты, спортсмены, 
телеведущие. Единый пункт от-
бора на военную службу по кон-
тракту посетила и культ бригада 
Москонцерта. Артисты не раз 
выступали «за ленточкой», а те-
перь решили проводить в воин-
ские части тех, кому ещё только 
предстоит столкнуться со все-
ми тяготами воинской службы.

По словам генерального дирек-
тора Москонцерта Ильи Бачури-
на, артисты выступают в пункте 
отбора практически с первых 
дней его открытия. 

— Приезжали сюда поддер-
жать тех ребят, которые приня-
ли решение подписать контракт. 
Для нас каждый из них герой 
просто по факту, что принял 
решение идти защищать Роди-
ну. Наша задача — поднять им 
настроение, — отметил Бачу-
рин. — Мы более 900 концер-
тов дали в госпиталях и на но-
вых территориях. И чувствуем: 
чем тяжелее обстановка вокруг, 
тем важнее наши выступления 
для бойцов. 

По его мнению, работа в пун-
кте организована очень чётко, 
личные вопросы, сбор докумен-

тов, собеседования ведутся ак-
куратно и деликатно. Здесь кон-
трактников ждут только под-
держка и дружелюбие.

Бачурин добавил, что в пер-
вые дни работы желающих за-
ключить контракт с Российской 
армией было заметно меньше, а 
сейчас по коридорам иногда не-
возможно пройти. 

— И глаза этих ребят уже отли-
чаются. У первых была какая-то 
растерянность. А сейчас у пар-
ней чувствуется уверенность, 
это важно, — заявил директор 
Мос концерта.

Культбригада Москонцерта ис-
полнила перед поступившими на 
военную службу несколько пе-

сен, а также пожелала военно-
служащим терпения и стойкости.

Пункт на Яблочкова 
посетила 
Ольга Будина

Также единый пункт отбора 
на военную службу по контрак-
ту посетила актриса и режиссёр 
Ольга Будина.  

— Я смогла лично увидеть, на-
сколько грамотно и продуман-
но организована вся процедура 
оформления бойцов. Я на про-
тяжении всего времени проведе-
ния СВО активно поддерживаю 
наших ребят и знаю из первых 
уст, с чем им приходится стал-

киваться на поле боя. И вот се-
годня впервые я оказалась в том 
месте, откуда они отправляются. 
Рада, что все желающие принять 

участие в СВО проходят специ-
альный отбор. Считаю, что это 
очень важно, там нужны люди, 
которые понимают, что такое 
взаимопомощь и поддержка то-
варищей, – сказала Будина.

Актриса исполнила перед до-
бровольцами несколько песен.

В одном строю — 
казак и сисадмин

Корреспонденту «ЮВК» также 
удалось поговорить с будущими 
защитниками. Владимиру (имя 
изменено) 35 лет. Родился на Ку-
бани, а значит, настоящий казак. 

— Служба России у меня в кро-
ви. Поэтому в Донбассе я с само-
го майдана, ушёл добровольцем 
служить с казаками. Попал в раз-
ведку. Сейчас первый контракт 
подписываю. Думаю, в разведке 
и оставят, — рассказывает он о 
своём боевом пути. 

Жена Владимира Марина на 
сборном пункте не отходит от 
мужа ни на шаг. Все эти годы 
молча ждёт и воспитывает тро-
их детей. 

— Решение своего мужа либо 
принимаешь, либо нет. Но тогда 
ты не с ним и это не семья. Мы с 
ним в одной упряжке. Верю, что 
любовь жены способна уберечь, 
— говорит она. 

Семёну (имя изменено) 29 лет. 
Говорит, что контракт решил за-
ключить по зову сердца. 

— После Курска понял, что ни-
чего не изменится, пока мы не 
вспомним, что главный мужской 
долг — защищать свою страну и 
свою семью, — заявляет парень. 

По профессии он системный 
администратор. Холост, из род-
ных только мама. Как и все ма-
тери, она сначала поплакала, а 
потом благословила. 

Светлана ДОЛГОВА

«Мы приехали 
поддержать ребят» Артисты Москонцерта 

спели для контрактников

«ЧЕМ ТЯЖЕЛЕЕ 
ОБСТАНОВКА 
ВОКРУГ, ТЕМ 
ВАЖНЕЕ НАШИ 
ВЫСТУПЛЕНИЯ 
ДЛЯ БОЙЦОВ»

Артисты Москонцерта выступают в пункте отбора с первых дней его открытия
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В округе на остановках ста-
ли появляться QR-коды, 
с помощью которых на 

смарфтоне можно посмотреть, 
когда подойдёт автобус. И это 
не единственная новинка для 
пассажиров общественного 
транспорта. Какие есть ещё, а 
также какие вот-вот появятся, 
узнал корреспондент «ЮВК».

Приложение 
ставить 
необязательно

QR-код на остановке «Спор-
тивная школа» на Мячковском 
бульваре недалеко от станции 
метро «Братиславская» разме-
щён на плакате. Сканирую его 
смартфоном. На экране появ-
ляется ссылка. Перехожу по 
ней. Открывается карта, на ко-
торой указана остановка. Под 
ней — время до прибытия двух 
автобусов. Первым придёт ав-
тобус №713, который следует 
до станции метро «Марьино». 
До его прибытия — пять ми-
нут. Жду. Всё верно, автобус 
подходит через пять минут. 

По QR-коду телефон пока-
зывает карту и информацию 
из приложения «Московский 
транспорт». Эта программа 
бесплатная и помогает строить 
маршруты поездок по городу. 
Однако если такого приложе-
ния на смартфоне нет, то ин-
формация всё равно появится. 
Так что ставить «Московский 
транспорт» на телефон, чтобы 
пользоваться QR-кодами, не-
обязательно.

Билеты обойдутся 
дешевле

С помощью приложения 
«Метро Москвы» можно де-
шевле покупать билеты на 
междугородние автобусные 
рейсы. В нижней части экрана 
на смартфоне нужно выбрать 
символ, напоминающий кар-
ту, после — опцию «Междуго-
родние автобусы». В списке — 
десятки городов, до которых 
можно купить билет. И это не 

только населённые пункты, 
которые находятся от Москвы 
относительно недалеко: на-
пример, Муром, Владимир, 
Зубцов. Есть также и города, 
до которых ехать нужно долго: 
в частности, Грозный, Псков, 
Минеральные Воды, Брест.

Плюс приложения: при по-
купке билетов через приложе-

ние «Метро Москвы» не при-
дётся переплачивать. Я ино-
гда езжу на автобусе во Ржев. 
Цена билета в приложении 
«Метро Москвы» — 1 тыс. 
рублей. Если приобре-
тать через другие серви-
сы, то стоимость будет 
рублей на 150 больше. Эту 
разницу посредник берёт 

себе за услуги по продаже. 
В Департаменте транспор-

та г. Москвы добавили, что 
распечатывать билет, при-
обретённый в «Метро Мо-
сквы», не нужно. При посад-
ке его достаточно показать 
на экране телефона. 

В метро уже есть
До конца года для «Тройки» 

в трамваях, которые курсиру-
ют по округу, введут новую 
систему активации онлайн-
пополнения. Она будет про-
исходить автоматически по-
сле того, как пассажир при-
ложит свою «Тройку» к вали-
датору. Такое новшество уже 

действует в метро. Новая си-
стема будет также распростра-
няться на социальные карты, 
которыми для оплаты проезда 
пользуются пассажиры льгот-
ных категорий. При этом ста-
рая система активации — с по-
мощью кнопки на валидаторе 
— тоже сохранится. 

Напомним: удалённо по-
полнить «Тройку» можно че-
рез бесплатное приложение 
«Метро Москвы». Програм-
ма позволяет как внести опре-
делённую сумму на кошелёк, 
так и приобрести месячный 
абонемент с неограниченным 
числом поездок на обществен-
ном городском транспорте.

Роман НЕКРАСОВ

Когда придёт автобус, 
подскажет QR-код 

ДО КОНЦА ГОДА 
В ТРАМВАЯХ ВВЕДУТ 
НОВУЮ СИСТЕМУ АКТИВАЦИИ 
ПОПОЛНЕНИЯ «ТРОЙКИ»

Попал под колёса 
на шоссе 
Энтузиастов

19 сентября вечером, в по-
ловине шестого, 13-летний 
мальчик на электромопеде 
ехал по проезжей части дво-
ра дома 20б на шоссе Энту-
зиастов и столкнулся с «Фор-
дом», за рулём которого был 
61-летний мужчина. Подрост-
ка в больницу увезла скорая 
с травмами головы, перело-
мом обеих кистей.

Пострадала 
на Шоссейной 

21 сентября днём, в нача-
ле третьего, 33-летний муж-
чина на «Лексусе» ехал по 
Шоссейной улице и в райо-
не дома 33 сбил 11-летнюю 
девочку. Та пересекала доро-
гу по «зебре» на самокате, не 
спешившись. Пострадавше-
го ребёнка увезла скорая с 
переломом носа и сотрясе-
нием мозга.

Сбил женщину 
на улице 
Юных Ленинцев

22 сентября около ше-
сти вечера мальчик 16 лет 
на арендованном электро-
самокате ехал по тротуару 
улицы Юных Ленинцев и в 
районе дома 52 сбил жен-
щину 45 лет. Пострадав-
шую увезла скорая с пере-
ломом плеча.

Отдел Госавтоинспекции 
УВД по ЮВАО

ДТП

На юго-восточном участке 
Московского скоростного ди-
аметра (МСД) открылся ещё 
один отрезок. Он соединя-
ет МСД с Симферопольским 
шоссе, по которому можно 
доехать до Подольска, Сер-
пухова, Тулы.

Новый участок начинает-
ся от Ступинского проезда 
и идёт в сторону области. По 
пути пересекается с МКАД. 
Для машин, едущих по МСД, 
здесь построили тоннель. 
Для выезда с диаметра на 
Симферопольское шоссе воз-
вели эстакаду. Путь от Не-
красовки до этой магистра-

ли по МСД занимает около 
40 минут.

Диаметр продолжают стро-
ить дальше. Сейчас прокла-
дывают участок до Варшав-
ского шоссе. Для этого на 
пересечении Симферополь-
ского шоссе и МСД строят 
тоннель.

Диаметр связывает юго-
восток с югом, севером и се-
веро-востоком столицы. По 
словам главного редактора 
журнала «За рулём» Максима 
Кадакова, новая магистраль 
позволила по-другому рас-
пределить транзит внутри 
города. В столице создана 

система вылетных магистра-
лей. Однако раньше их свя-
зывали Садовое кольцо и 
Третье транспортное коль-
цо, а также МКАД. В связи 
с этим движение на этих до-
рогах часто было затруднено. 
С открытием МСД ситуация 
изменилась. Можно добрать-
ся на автомобиле до другого 
конца Москвы, минуя Садо-
вое кольцо, Трёшку и МКАД. 

— Сам пользуюсь диаме-
тром, когда езжу в сторону 
Шереметьево или с ВДНХ в 
южную часть Москвы, — рас-
сказал Максим Кадаков. 

Роман ФЛЕЙШЕР

Теперь из ЮВАО можно без помех доехать 
до Симферопольского шоссе

Почти 20 тысяч раз авто останавливались под 
запрещающими знаками на Рязанке и Волгоградке 

В этом году в МАДИ зафик-
сировали более 100 тысяч 
случаев остановок на вылет-
ных магистралях с наруше-
нием ПДД. В числе лидеров 
— две магистрали ЮВАО. На 
Волгоградском проспекте вы-
явлено почти 11 тысяч таких 
нарушений, на Рязанском — 
9,5 тысячи. Водители, кото-
рые остановились под запре-
щающими знаками, нарушив 
ПДД, получили штрафы в сум-
ме 3 тыс. рублей. 

В МАДИ сообщили, что 
конт роль за соблюдением 
правил остановки ведётся 
с помощью камер видеона-

блюдения. Останавливаясь 
под запрещающими знака-
ми, автовладелец подверга-
ет опасности не только свою 
машину, но и себя, когда от-
крывает дверь, выходит на 
проезжую часть. Стоящее в 
неположенном месте авто 
может не увидеть проезжа-
ющий мимо водитель, осо-
бенно в тёмное время суток.

— Призываем водителей со-
блюдать ПДД и не останавли-
ваться на вылетных магистра-
лях. Это поможет сохранить 
жизнь всем участникам до-
рожного движения, — расска-
зал заместитель мэра в Прави-

тельстве Москвы по вопросам 
транспорта и промышленности 
Максим Ликсутов.

В МАДИ отметили, что сним-
ки, зафиксированные камера-
ми, в обязательном порядке 
проверяют специалисты. Если 
видно, что водитель совершил 
вынужденную остановку из-за 
неисправности авто, штраф не 
выписывают. Однако стоит 
помнить: в этом случае нуж-
но включить «аварийку» и вы-
ставить треугольный знак ава-
рийной остановки. Напомним: 
в черте города он размещает-
ся за 15 метров до машины.   

Роман ФЛЕЙШЕР

Чтобы воспользоваться QR-кодом на остановке, транспортное приложение скачивать не нужно
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С помощью новых технологий пассажиры могут сэкономить 
на поездке и узнать расписание 

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU
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В сообществе многодет-
ных семей «Солнеч-
ный круг» на улице 

Маршала Кожедуба помо-
гают семьям, оказавшимся 
в сложной жизненной ситу-
ации: собирают адресную 
помощь и наполняют до-
суг ребят полезными заня-
тиями. Стать другом сооб-
щества и помогать семьям 
может каждый.

Подвижные игры 
и творческие 
мастер-классы

Сообщество неравнодуш-
ных родителей юридиче-
ски существует в округе с 
2005 года, а объединились 
и начали помогать друг дру-
гу мамы гораздо раньше. 
Сегодня многие уже ста-
ли бабушками, как и сама 
руководитель организации 
Марина Сауленкова: у неё 
шестеро детей и пятеро вну-
ков. Организация объеди-
няет около 500 семей. Осо-
бенно нравятся родителям 
и детям игры в помещении 
и на свежем воздухе, а так-
же разнообразные творче-
ские занятия.

— На мастер-классах 
дети мастерят открытки, 
поделки, пишут добрые 
письма. Этими сувени-
рами можно поздравить 
близких или отправить в 
больницу, госпиталь, на 
передовую, — говорит Ма-
рина Сауленкова.

В сообществе ждут во-
лонтёров, которые любят 
детей и готовы с ними за-
ниматься. Это могут быть 
студенты педагогических 
вузов, старшеклассни-
ки, которые только хотят 
стать вожатыми или учи-
телями, а также люди стар-
шего возраста, чувствую-
щие в себе потенциал на-
учить поколение внуков 
и правнуков шитью, вяза-

нию, изготовлению кукол.
На свежем воздухе с деть-

ми нужно бегать и прыгать, 
предлагать новые игры, 
можно придумать и разы-
грать целую сказку. Всё за-
висит от фантазии волон-
тёра.

Нужны 
канцтовары 
и подержанный 
ноутбук

Для проведения твор-
ческих мастер-классов в 

сообществе примут стро-
го новые канцелярские 
принадлежности: бума-
гу А4 в пачках, альбомы 
для рисования, цветную 
бумагу, картон, пласти-

лин, ручки, фломастеры, 
краски, цветные каран-
даши, наборы стразов, а 
также настольные игры 
и наборы для рукоделия. 

А ещё есть адресный 

запрос: одинокая бабуш-
ка воспитывает тринад-
цатилетнего внука с ин-
валидностью. Мальчику 
для учёбы нужен хотя бы 
простенький подержан-
ный ноутбук.

Помощь принимают 
ежедневно с 17.00 до 20.00 
по адресу: ул. Маршала Ко-
жедуба, 4. Для тех, кто хо-
чет стать волонтёром ор-
ганизации, мессенджер 
8-916-095-7626 (Марина 
Сауленкова).

Ольга 
СОКОЛОВА

В Люблине ждут 
волонтёров-педагогов 

Для семей 
в сложной ситуации 
необходимо 
организовать 
интересный досуг 

ТАКЖЕ ПРИГОДИТСЯ 
ПОМОЩЬ 
СТАРШЕКЛАССНИКОВ И 
ЛЮДЕЙ СТАРШЕГО ВОЗРАСТА
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Сбор средств 
гигиены 
и перевязочных 
материалов 
для жителей 
Курской области 

В ассоциации онкологи-
ческих пациентов «Здрав-
ствуй!», которой руководит 
жительница Текстильщи-
ков Ирина Боровова, на-
ладили постоянный сбор 
медикаментов и средств ре-
абилитации для больниц 
присоединённых терри-
торий и госпиталей. Сей-
час идёт сбор для постра-
давших жителей Курской 
области и приграничных 
мед учреждений. Помочь 
может каждый.

— Мы несколько раз от-
возили лекарства и ме-
дицинские инструменты 
в Мариуполь и Донецк, 
— рассказала Ирина Бо-
ровова. — Сбор помощи 
поддержали сотрудники 
кафедры онкологии ме-
дицинского факультета 
Санкт-Петербургского го-
сударственного универси-
тета. Удалось собрать нуж-
ное онкологическим и дру-
гим тяжёлым пациентам 
оборудование и медика-
менты.

Больным также переда-
ют средства реабилитации: 
инвалидные коляски, тро-
сти, ходунки.

— Для пострадавших в 
Курске принимаем сред-
ства для ухода за лежачими 
больными, взрослые под-
гузники и одноразовые пе-
лёнки 90х60 сантиметров, 
детские памперсы, строго 
новое постельное бельё, — 
отметила Ирина Боровова.

Для детских отделе-
ний подопечных больниц 
можно передать развива-
ющие игры, фломастеры, 
карандаши, головоломки, 
фонарики, конструкто-
ры, игрушки (они должны 
быть без острых элементов 
и прочные, чтобы выдержи-
вать многократную дезин-
фекцию). 

Подробности на сайте ас-
социации www.russcpa.ru.

Ольга СОКОЛОВА

Волонтёр «Солнечного круга» Наталья Баранова проводит занятия с детьми

На Новороссийской очень нужен крепкий волонтёр-мужчина 
В «ЮВК» мы много раз 

писали о маленькой семье 
Павловых — маме Татьяне 
и сыне Матвее с Новорос-
сийской улицы, активных 
волонтёрах сразу несколь-
ких добровольческих со-
обществ: «Родительский 
день», «Взаимовыручка» 
и др. Мама и сын делали 
вкусную выпечку для ра-
неных в госпитале, масте-

рили открытки, записыва-
ли видеообращения, помо-
гали фасовать подарки для 
одиноких пожилых людей.

Но вот в семью пришла 
беда. Павловы попали в 
ДТП. О нём даже написа-
ли СМИ. Всё случилось на 
трассе по направлению к 
Владимиру. В легковушку, 
которой управляла Татья-
на, врезалась фура. Мама 

и сын получили травмы. 
Матвей быстро пошёл на 
поправку. А Татьяна по-
страдала намного больше. 
Сейчас женщина фактиче-
ски заново учится ходить и 
выполнять элементарные 
действия по дому.

Чтобы ускорить реаби-
литацию, необходимо, 
превозмогая боль, чаще 
вставать и делать несколь-

ко шагов, а сделать это без 
поддержки крепкого во-
лонтёра-мужчины невоз-
можно. Родительские со-
общества в основном со-
стоят из женщин, сын ещё 
маленький и не может по-
мочь маме вставать. Пред-
ставители волонтёрских 
сообществ обратились в 
нашу редакцию за под-
держкой.

— Татьяне нужна по-
мощь хотя бы несколько 
раз в неделю на полчаса, 
— отметили в сообществе 
«Родительский день», — 
а ещё не помешает мно-
гофункциональная кро-
вать.

Тел. Татьяны 8-911-585-
3030. 

Ольга 
СОКОЛОВА

Давайте поможем 
друг другу!
Если кто-то 
бескорыстно помог 
вам, если кому-то помогли вы, 
напишите нам об этом. 

Есть ещё много людей, которым 
нужна помощь!

Присылайте письма 
на эл. почту dobroedelo@zbulvar.
ru (в теме укажите: 
«Юго-Восточный курьер»)
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По данным Департа-
мента здравоохра-
нения г. Москвы, на 

конец сентября COVID-19 
выявлен почти у трети го-
рожан с ОРВИ. О том, как 
защитить себя от этого 
вируса, рассказал «ЮВК» 
врач-терапевт с 12-летним 
стажем, заведующий тера-
певтическим отделением 
диагностического центра 
№3 на Сормовской улице 
Сергей Булгаков.

С начала 
осени — рост 
заболеваемости

В 2024 году зафиксиро-
ван очередной виток раз-
вития коронавирусной ин-
фекции. В разных странах 
с конца прошлого года ста-
ли фиксировать случаи за-
болевания новым штаммом 
COVID-19, получившим на-
звание FLiRT. В России этот 
штамм впервые был зафик-
сирован в мае 2024 года, а с 
конца августа, когда отпуск-
ники стали возвращаться до-
мой, ситуация ухудшилась. 
По данным оперативного 
штаба по борьбе с распро-
странением коронавирусной 
инфекции, только в первую 
неделю сентября в Москве 
выявили 5769 новых случа-
ев COVID-19, умерли восемь 
человек. Увеличилось и ко-
личество госпитализаций. 
Выявлено также несколько 
случаев заражения новым 
штаммом ХЕС — вариантом 
омикрона. Ученые кафедры 

инфекционных болезней у 
детей Института материн-
ства и детства  РНИМУ им. 
Н.И.Пирогова замечают, что 
у людей, которые ранее пе-
реболели другими штамма-
ми омикрона, снова нет им-
мунитета и все заражаются 
заново. 

У болезни стандартные 
признаки ОРВИ: лихорад-
ка, слабость, боли в теле, 
снижение аппетита, на-
сморк, кашель, боль в гор-
ле. Повышение температу-
ры может быть как неболь-
шим, так и значительным.

Безуспешно 
лечилась 
аспирином

Шансы заразиться при 
контакте с заболевшим 
FLiRT очень велики. Как 
сообщил Сергей Булгаков, 
у здоровых людей этот ви-
рус не вызывает серьёзных 
осложнений. Как правило, 
выздоровление наступает в 
течение недели и госпита-
лизация не требуется. А вот 
пожилым людям и пациен-
там с хроническими заболе-
ваниями лёгких и ослаблен-

ным иммунитетом сто-
ит избегать многолюд-
ных мест или надевать 
маску.

— Недавно ко мне 
обратилась 65-летняя 
женщина с жалобами 
на простуду, кашель и 
температуру 37,7 гра-
дуса. Как оказалось, 
пациентка с бронхи-

альной астмой три дня без-
успешно лечилась аспири-
ном. Тест — мазок из носа 
— выявил ковид. Флюоро-
графия и рентген, к сча-

стью, не показали измене-
ний в лёгких, и я прописал 
ей противовирусное и жа-
ропонижающее средства, 
— рассказал врач.

Профилактика — 
прививка 
и народные 
средства

По мнению Сергея Бул-
гакова, некоторые народ-
ные средства вполне могут 
укрепить иммунитет.

— Например, чай с тёр-
тым имбирём и лимоном, 
мёд. Осенью не забывайте 
подпитывать себя живыми 
витаминами — сезонными 

фруктами и овощами. По-
сле посещения многолюд-
ных мест можете прополо-
скать нос и глотку солёной 
водой, — говорит врач.

Также организм поддер-
жит поливитаминный ком-
плекс. 

Однако самое действен-
ное средство от ковида — 
это прививка. В первую 
очередь она необходи-
ма людям с хронически-
ми заболеваниями, в том 
числе болезнями бронхо-
лёгочной системы, тубер-

кулёзом, сердечно-сосуди-
стыми заболеваниями, са-
харным диабетом и ожире-
нием. Также вакцинация 
нужна тем, у кого первич-
ный или вторичный им-
мунодефицит, в том числе 
ВИЧ-инфекция, аутоим-
мунные, онкологические 
или онкогематологиче-
ские заболевания. Вакци-
нироваться нужно один раз 
в год. В округе это можно 
сделать в филиале №2 по-
ликлиники №109 по адре-
су: Грайвороновская ул., 18, 
корп. 1, 4-й этаж. Записать-
ся можно через gosuslugi.ru, 
mos.ru, ЕМИАС или по тел. 
(499) 173-9251.

Виктория КАЙТУКОВА

Пациентам-хроникам 
лучше привиться 
Врач из Выхина-Жулебина рассказал, как защититься 
от ковида этой осенью 

КАК ПРАВИЛО, 
ВЫЗДОРОВЛЕНИЕ НАСТУПАЕТ 
В ТЕЧЕНИЕ НЕДЕЛИ

В ЮВАО началась 
вакцинация от гриппа 

В Москве началась вак-
цинация против гриппа. 
Одними из первых при-
вились сотрудники пре-
фектуры ЮВАО. Также в 
Юго-Восточном округе ра-
ботают два мобильных пун-
кта — около станций метро 
«Выхино» и «Некрасовка». 
Прививки делают в маши-
не скорой помощи с опоз-
навательными наклейка-
ми «Вакцинация от грип-
па». Привиться там могут 
россияне старше 18 лет. Без 
 записи, но при наличии па-
спорта и полиса ОМС. Пе-
ред прививкой пациента 
осмотрит врач. Время рабо-
ты: пн. — пт. 8.00-20.00, сб. 

9.00-18.00, вс. 9.00-16.00. 
В сезоне 2024/25 следу-
ет ожидать три штамма 
гриппа: вирусы, подоб-
ные A/Victoria/ (H1N1), 
A/Thailand/ (H3N2) и B/
Austria/1359417/2021. В сто-
лице от всех перечислен-
ных штаммов прививают 
отечественными вакци-
нами «Совигрипп», «Уль-
триксКвадри» и «Флю-М». 

Также сделать прививку 
можно в поликлинике по 
месту прикрепления. 

Ольга КАЛИНКИНА 

Полный перечень пунктов 
мобильной вакцинации 
в Москве размещён на сайте 
mosgorzdrav.ru/antivirus

Вакцинация в префектуре

Гр
иг
ор

ий
 М

ат
ве

ев

Сергей Булгаков, 
врач-терапевт 

с 12-летним стажем, 
заведующий 

терапевтическим 
отделением 

диагностического 
центра №3 

на Сормовской улице
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Для пенсионеров ЮВАО 
запустили видеоуроки 
по кулинарии и живописи 

Для старшего поколения 
стартовал совместный про-
ект «Московского долголе-
тия» и соцсети «Однокласс-
ники»: серия видеоуроков 
по разным темам — от ку-
линарии до живописи.

— Познавательные роли-
ки помогут пополнить ко-
пилку рецептов вкусными 
сезонными блюдами, под-
готовиться к сдаче норма-
тивов ГТО и даже освоить 
боди-балет, — отметили в 
пресс-службе Департамен-
та труда и социальной за-
щиты г. Москвы. — Запла-
нированы мастер-классы 

онлайн по созданию кап-
сульного гардероба и под-
бору одежды для разных ти-
пов женской фигуры. Так-
же пользователям станут 
доступны ролики о посадке 
хвойных растений осенью, 
о подборе рациона для до-
машних питомцев и другие. 

Мастер-классы будут 
выходить в соцсети «Од-
ноклассники» — в группе 
«Московского долголетия» 
и сервисе «Увлечения».

Ольга КАЛИНКИНА

Единый тел. московских 
центров долголетия 
(495) 870-4444

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru, chitatel@internet.ru.
Звоните: (499) 647-6831
с 10.00 до 17.30 с понедельника по пятницу

МОСКОВСКОЕ ДОЛГОЛЕТИЕ
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В Люблинский суд переда-
но дело о нарушении не-
прикосновенности част-

ной жизни. Жених из Марьина 
жестоко отомстил своей неве-
сте за расставание, разместив 
её интимные видео и фото в Ин-
тернете. 

Родителям 
не понравился

В декабре 2023 года, перед са-
мым Новым годом, тогда ещё 
27-летний житель Донецкой ули-
цы познакомился в компании с 
32-летней женщиной. Она про-

изводила приятное впечатление, 
была хорошо одета, не замужем, 
без детей, есть своё жильё, ро-
дители живут в Закавказье. Мо-

сквич ей тоже понравился: сим-
патичный, с квартирой. 

Они начали встречаться и жить 
вместе — то у неё, то у него. Но в 
апреле этого года пылкие отноше-
ния дали трещину. Женщина ска-
зала, что её родители против же-
ниха. У парня не было постоянной 
работы, лишь небольшой неофи-
циальный приработок водителем. 

Взял машину 
покататься

К этому времени пара стала ча-
сто ссориться. Со слов женщи-
ны следователю, ей не нравилось, 

что мужчина пользовался её ино-
маркой.

Вскоре женщина окончательно 
передумала выходить замуж, о чём 
несостоявшемуся жениху и заяви-
ла. Она съехала с его квартиры и 
перестала отвечать на звонки. Он 
приезжал, просил вернуться, но 
всё было напрасно. Тогда мужчи-
на стал угрожать, что опубликует 
видео и фото, что были сделаны на 
его телефон.

Создал профиль 
от имени невесты

На пике отношений женщина была 
не против съёмки на телефон в мо-
менты близости. Что мужчина дей-
ствительно выложит это в Сеть, она 
не ожидала. А он создал профиль на 
одном из сайтов от её имени и с её фо-
тографией. И скачал туда все их лю-
бовные видео. А ей прислал ссылку. 

Женщина была в шоке от уви-
денного. За несколько дней видео 
посмотрели несколько миллионов 
человек. Пострадавшая наняла ад-
воката и приехала в Следственное 
управление по ЮВАО. 

— Ехать за жителем Донецкой 
улицы не пришлось: он сам при-
шёл на разговор со следовате-
лем и написал признание, — рас-
сказали «ЮВК» в Люблинском 
межрайонном следственном от-
деле СУ по ЮВАО ГСУ СК Рос-
сии по г. Москве. — Видео были 
удалены, сайт заблокирован. 

После мужчина вновь пытался 
вернуть невесту, но она отказалась. 
Возбуждено уголовное дело по ста-
тье «нарушение неприкосновенно-
сти частной жизни». Мстительно-
му жениху грозит штраф 200 тыс. 
рублей и до двух лет лишения сво-
боды. 

Ирма КОТИЯР 

ПИКАНТНЫЕ МАТЕРИАЛЫ
Обиженный жених из Марьина обнародовал интимные фото 
и видео бывшей невесты

ОН ПРИЕЗЖАЛ, 
ПРОСИЛ 
ВЕРНУТЬСЯ, 
НО ВСЁ БЫЛО 
НАПРАСНО

В Нижегородском 
нашли 
подозреваемого 
в убийстве

Вблизи заброшенных же-
лезнодорожных путей на 
Смирновской улице прохо-
жие обнаружили тело муж-
чины. Судебно-медицин-
ская экспертиза показала, 
что мужчину убили. Вскоре 
сотрудники угрозыска Глав-
ного управления МВД Рос-
сии по г. Москве совместно 
с коллегами по ЮВАО задер-
жали 28-летнего подозрева-
емого. Ему может грозить 
до 20 лет лишения свободы. 

Житель Капотни 
хранил боеприпасы 
в гараже

Полицейским округа ста-
ло известно, что в одном из 
гаражей во 2-м квартале Ка-
потни 58-летний москвич хра-
нит боеприпасы времён Вели-
кой Отечественной войны. Из 
гаража изъяли более 500 па-
тронов различного калибра, 
взрыватели для снарядов, 
гранаты и немецкие мины. 
Выяснилось, что мужчина ув-
лекается раскопками. Воз-
буждено уголовное дело. На-
казание — до 5 лет тюрьмы. 

В Люблине напали 
на девушку

Вечером во дворе на Крас-
нодонской улице неизвест-
ный мужчина напал на иду-
щую домой девушку и уво-
лок её в кусты. На крик 
потерпевшей жильцы бли-
жайших домов вызвали по-
лицию. Мужчину удалось за-
держать. Ему предъявлено 
обвинение в насильствен-
ных действиях, следователи 
проверяют, не пострадали 
ли другие женщины от зло-
умышленника. Ему грозит 
до 10 лет лишения свободы.

Ирма КОТИЯР

ХРОНИКА
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Ответы на судоку со стр. 16

Сотрудники полиции Глав-
ного управления МВД Рос-
сии совместно с угрозыском 
и госавтоинспекторами УВД 
по ЮВАО задержали подозре-
ваемого в краже иномарки. 

У 42-летней жительницы 
улицы Маршала Полубояро-
ва он угнал автомобиль стои-
мостью 8,2 млн рублей, при-
паркованный около её дома. 

28-летнего ранее судимого 
нарушителя из Барнаула за-
держали благодаря камерам 
видеонаблюдения.

— Предварительно установ-

лено, что злоумышленник хо-
тел продать автомобиль, — со-
общили в пресс-службе УВД по 
ЮВАО. — Чтобы угнать его, он 
использовал специальные элек-
тронные и механические при-
способления, предназначенные 
для открывания дверей и запу-
ска двигателя. Оборудование 
изъято сотрудниками полиции 
и направлено на экспертизу.

Машину владелице верну-
ли. Угонщика заключили под 
стражу, ему предъявлено об-
винение. 

Ирма  КОТИЯР

В Печатниках 
ребёнок выпал 
из окна на 8-м этаже

В Выхине-Жулебине 
из-под окна угнали машину 
за 8,2 миллиона Люблинская межрайонная про-

куратура контролирует установле-
ние всех обстоятельств ЧП на Шос-
сейной улице. Из квартиры на 8-м 
этаже выпал двухлетний мальчик. 

— Днём малолетний ребёнок, 
оставшись на непродолжительное 
время без присмотра, облокотил-
ся на москитную сетку и выпал из 
окна, — рассказали «ЮВК» в про-
куратуре. — Дома находились ро-
дители и ещё двое детей. 

Узнав о случившемся, родители по-
бежали вниз и вызвали скорую. Ребён-
ка экстренно доставили в больницу. 

Ирма 
КОТИЯР

Читайте 
«Юго-Восточный 
курьер» в Телеграме

В ленте публикуется самая ин-
тересная информация из свежих 
номеров газеты «Юго-Восточный 
курьер»: общественно-политиче-
ская жизнь столицы и округа, ак-
туальные проблемы и достижения 
в сфере жилищно-коммунально-
го хозяйства, новости строитель-
ства и благоустройства, хроника 
происшествий, социальные ини-
циативы и варианты досуга, ин-
тервью со знаменитостями. 

Подписаться на наш канал мож-
но по ссылке t.me/UV_Kurier_
UVAO.



НАШИ СОСЕДИ 11сентябрь 2024  №35 (1090)    ЮГО-ВОСТОЧНЫЙ КУРЬЕР  www.uv-kurier.ru

Вячеслав Дерягин из 
Некрасовки — за-
ядлый автопутеше-

ственник. Ему 56 лет, за ру-
лём с семнадцати. Иско-
лесил Россию вдоль и по-
перёк, только этим летом 
проехал «от края и до края 
земли», был на юге, в Крас-
ной Поляне, и на севере, в 
посёлке Тазовский.

Машина 
будто взлетела

Вячеслав Дерягин родил-
ся в Баку. Любовь к автопу-
тешествиям началась в дет-
стве: отец брал в поездки. Он 
был железнодорожником, а 
в свободное время любил ко-
лесить по стране на машине. 
Попутно учил водить маши-
ну и Вячеслава. 

— В автомобиле отца 
помню себя с шести лет, — 
говорит путешественник.

Одно из ярких детских 
впечатлений — Прибалти-
ка, где побывал в двенадца-
тилетнем возрасте. Другое 
— езда на машине по гор-
ным дорогам. 

— В Армении есть уни-
кальное место с источни-
ками Джермук,  — гово-
рит Вячеслав. — Когда мы 
к нему подъезжали на па-
пиной советской «шестёр-
ке», машина вдруг сама на-
чала двигаться вверх, слов-

но взлетать. Это ощущение 
невесомости запомнилось 
на всю жизнь. 

Перевал смерти 
не для новичков

Сейчас Вячеслав Деря-
гин ездит по серпантину 
и другим сложным трас-
сам и возит друзей. Этим 
летом они проехали в об-
щей сложности 15 тысяч 
км. Стартовали из Йош-
кар-Олы, проехали Казань, 
были в Краснодаре, Май-

копе, Адыгее. Кавказский 
заповедник исследовали с 
двух сторон.

Добирались до побере-
жья через опасный Шау-
мянский перевал. На мест-
ном наречии — «перевал 
смерти». Там часто случа-
ются аварии, неопытные 
путешественники срыва-
ются с высоты. Вячесла-
ву дорога покорилась, но 
он не рекомендует нович-
кам пользоваться этим 
маршрутом.

Научился 
готовить 
строганину

Был путешественник и 
в тундре.

— Там грибы растут в 
«чистом поле» и видны до 
горизонта, — говорит он.

Посетил Тобольск, Сур-
гут — места святого Си-
меона Верхотурского. На 
«краю земли», в посёлке Та-
зовском, вволю наугощал-
ся строганиной и научился  
готовить её.

— Местные жители де-
лают строганину не толь-
ко из рыбы, но и из олени-
ны, — рассказывает он. — 
На столе всегда свежая или 
мочёная морошка, брусни-
ка, клюква.

Путь машине Вячесла-
ва часто преграждали оле-
ньи стада.

— Погонщики круглый 
год ездят на нартах, запря-
жённых оленями. Нарты 
легко скользят по поду-
шке из ягеля и не прова-

ливаются, — поделился 
путешественник наблю-
дениями.

Стал свидетелем 
чуда

В легендарном северном 
посёлке Газ-Сале Вяче слав 
задержался по работе. Это 
первый пункт, где начали 
добывать российский газ. 
Температура здесь опуска-
ется до минус 50 и ниже. 
Путешественник был сви-
детелем чуда.

— Раньше только слы-
шал об этом, но прошед-
шей зимой увидел сво-
ими глазами: 4 декабря, 
на праздник Введения во 
храм Пресвятой Богоро-
дицы, здесь распускается 
верба. В ночном воздухе 
стоит треск от лопающих-
ся обледеневших почек. 
Привёз с собой несколь-
ко веточек, — рассказы-
вает он.

По специальности Вяче-
слав Дерягин психолог, пе-
дагог. В свободное время 
занимается с молодёжью, 
обучая премудростям вы-
живания в непростых ус-
ловиях. У него самого трое 
взрослых детей. Они мно-
го путешествовали с ним, а 
сейчас прокладывают свои 
маршруты. 

Ольга СОКОЛОВА

На краю земли в мороз 
распускается верба
Житель Некрасовки исколесил всю Россию

ПУТЬ МАШИНЕ ВЯЧЕСЛАВА 
ЧАСТО ПРЕГРАЖДАЛИ 
ОЛЕНЬИ СТАДА

Пенсионерка 
из Текстильщиков 
сконструировала  
одежду для конкурса 
дизайнеров 

62-летняя Марина Пан-
кратова с Люблинской 
улицы придумала модный 
лук и продемонстрирова-
ла его на форуме «Терри-
тория будущего. Москва 
2030» в Гостином Дворе.

В течение двух месяцев 
в проекте «Мастерская 
дизайнера» она с девя-
тью другими участница-
ми создавала концепцию 
образа на тему «Городская 
романтика». Руководил 
процессом известный ку-
тюрье Вадим Мерлис.

Марина придумала лук 
в стиле середины 1980-х 
годов: брюки-бананы из 
крепа, чёрные в белый 
горох, чёрная гипюровая 
блузка с бантом и корот-
кий, до талии, шерстя-
ной пиджак «гусиная 
лапка».

— Мода 1980-х 
вновь к нам воз-
вращается, прав-
да немного пере-
осмысленная, — 
говорит Марина 
Панкратова. — 
Мы вновь мо-
жем доста-
вать из ста-
рых сунду-
ков бананы, 
к о р о т к и е 
п и д ж а к и и 
одежду в горох. 

Я и сама в пору юно-
сти так одевалась, шила  
юбки, платья. Вадим 
Мерлис рассказал нам, 
что сейчас не стоит бо-
яться сочетать различные 
ткани, например  гипюр 
с  шерстью. Вообще, наша 
коллекция получилась за-
ряженной молодостью и 
задором дизайнера. Мы 
создали яркие образы, в 
которых женщины 60+ 
будут выглядеть модно и 
со вкусом.

Вадим Мерлис вы-
брал Марину моделью, 
закрывающей показ. На 

подиум она вы-
шла в корот-

ком красном 
платье, по-
верх которо-
го была на-
дета воздуш-
ная фатино-
вая юбка, на 

голове — шляпа 
с перьями. 

Виктория 
КАЙТУКОВА

Марина 
Панкратова 

вышла 
на подиум 
в красном

Не принесли очередной номер газеты? 
Звоните! Телефон единого контакт-центра редакции

(499) 647-6828 С 10.00 до 17.30 
с понедельника по пятницу.

Вячеслав Дерягин в Красной Поляне на высоте 3 тысячи метров
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Мнение, что прыж-
ки на батуте — дет-
ская забава, ухо-

дит в прошлое. Всё боль-
ше людей понимают, что 
это уникальный вид спор-
та, доступный професси-
ональным спортсменам и 
любителям. На вопросы о 
нём ответил тренер батут-
ного центра на Смирнов-
ской улице, победитель 
всероссийских соревно-
ваний по батутному фри-
стайлу Антон Демченко. 

1 Кто его 
придумал?

В 30-х годах прошло-
го века инженер из США 
Джордж Ниссен построил 
первый опытный образец 
батута в своём гараже. Тре-
нажёр стали использовать в 
подготовке спортсменов в 
разных видах спорта. В не-
которых из них, например 
в сноуборде, горных лыжах 
и фигурном катании, мож-
но отработать таким спосо-
бом элементы вращения, 
танцоры формируют осан-
ку и координацию. Парал-
лельно батутный спорт раз-
вивался самостоятельно и 
в 2000 году был включён в 
программу Олимпийских 
игр в Сиднее, где первы-
ми олимпийскими чемпи-
онами по прыжкам на ба-
туте стали россияне Ири-
на Караваева и Александр 
Москаленко.

2 Батутный 
фристайл —

олимпийский 
вид спорта?

Нет. Это игровое направ-
ление батутного спорта. В 
России он появился сравни-
тельно недавно, лет 15 назад. 
Здесь в отличие от олимпий-
ского направления даже оди-
наковые элементы в испол-
нении разных людей могут 
выглядеть совершенно по-
разному. Каждый спортсмен 
сам себе художник. В отли-
чие от официального спорта 
здесь можно приземляться на 
живот, на спину, на ягодицы, 
а не только на ноги.

3 Это спорт 
для молодых?

Можно начинать зани-
маться в любом возрасте. 
Я, например, пришёл в ба-
тутный фристайл в 15 лет 
и за 10 лет достиг серьёз-
ных результатов. Правда, 
до этого занимался ворка-
утом и акробатикой. Часто 
приходят взрослые люди, 
которым в молодости было 
не до прыжков на батуте. 
У меня был ученик, кото-
рый решил научиться пры-
гать на батуте в 63 года и уже 
через два года делал двой-
ные вращения с разных то-
чек опоры. По профессии 
он сварщик, спортом не за-
нимался, но лет в 50 начал 

регулярно делать утреннюю 
зарядку. Говорил, что чув-
ство полёта делает его счаст-
ливее, однако на соревнова-
ниях выступать отказывал-
ся, хотя, я считаю, мог бы 
показать хорошие резуль-
таты. Знаю людей, которые 
начали заниматься в 30-40 
лет и успешно выступали 
на соревнованиях. Детям  
можно начинать занимать-
ся с тренером в среднем лет 

в шесть. Бывают и четырёх-
пятилетние малыши, кото-
рые слушают тренера и вы-
полняют его задания.

4 Можно ли 
похудеть?

Можно, причём быстрее, 
чем занимаясь другими ви-
дами спорта. Такое направ-
ление называется «джам-
пинг-фитнес». Прыжки 
дают большую нагрузку на 
все группы мышц: прока-
чиваются не только муску-

лы ног и ягодиц, но и рук, 
плечевого пояса, мышцы 
спины и живота, грудные 
мышцы. Обменные процес-
сы в организме становятся 
более интенсивными. Но, 
конечно, важно соблюдать 
правильное питание. Го-
ворю со знанием дела, так 
как по своей первой про-
фессии я повар-кондитер. 
Кстати, часто к нам в батут-
ный центр приходят жен-
щины восстанавливать фи-
зическую форму после рож-
дения ребёнка. 

5 Какие 
опасности 

подстерегают 
на батуте?

Если говорить о травмах, 
то самые распространённые 
— это ушибы и растяжения. 
Неприятности в батутном 
центре чаще всего происхо-
дят при несоблюдении тех-
ники безопасности. Так что, 
даже если вы хотите попры-
гать для удовольствия и под-
держания спортивной фор-

мы, лучше взять одно-два 
занятия с тренером, чтобы 
усвоить базовые движения. 
Перед тем как зайти на ба-
тут, нужно обязательно 10-15 
минут размяться на полу: по-
вращать головой, корпусом, 
тазом, кистями рук, сделать 
несколько наклонов и присе-
даний. Подойдя к батуту, не-
обходимо посмотреть вверх и 
убедиться, что он свободен. 
Бывают случаи, когда дети 
пытаются залезть, не видя, 
что в воздухе человек. 

Ира ЛЬВОВА

А похудеть можно?
Пять вопросов о прыжках на батуте 
тренеру из Нижегородского

МНПЗ организовал экскурсию по Капотне для школьников ЮВАО
Московский нефтеперерабаты-

вающий завод и Музей Москвы 
провели новую экскурсию по сто-
личному району Капотня. Её го-
стями стали ученики школ Юго-
Восточного округа.

Участники экскурсии посетили 
современный парк на набереж-
ной Москвы-реки, где созданы 
«парящие» пешеходные дорожки: 
экологические тропы, пройдя по 
которым можно насладиться жи-
вописным ландшафтом и побли-
же познакомиться с растениями и 
обитателями болотистого берега 
главной водной артерии столицы.

Важной темой в рассказе экскур-
совода стало героическое прошлое 
нефтяников и жителей Капотни — 
их вклад в Победу в Великой Оте-
чественной войне.

По словам Ирины Ульяновой, 
директора школы в Капотне, по-
добные прогулки на свежем воз-

духе отлично дополняют темати-
ческие уроки об истории наше-
го района.

— Ребята узнают много нового 
и интересного о ключевых объ-
ектах Капотни, её архитектуре и 
вкладе в жизнь столицы. И после 
экскурсии дети охотно обсуждают 
между собой увиденное и приме-
няют знания в школьных проек-
тах и краеведческих олимпиадах, 
— отметила она.

Просветительская экскурсия 
стала частью сотрудничества пред-
приятия с Музеем Москвы. Начи-
ная с 2021 года совместный проект 
реализуется при поддержке про-
граммы социальных инвестиций 
«Газпром нефти» «Родные города».

С момента начала экскурсион-
ной программы более 650 москви-
чей стали участниками пеших про-
гулок, организованных поездок 
на велосипедах и электросамока-

тах. Их сопровождают научные со-
трудники Музея Москвы. Экскур-
санты изучают архитектуру жилых 
кварталов, посещают уникальный 

Дворец культуры Капотни, делают 
остановку возле заводского пруда, 
где живут белые лебеди. История 
соседства района и его главной 

промышленной достопримеча-
тельности — Московского НПЗ 
— насчитывает более 85 лет.

По мнению Анны Трапковой, 
генерального директора Музея 
Москвы, в Капотне есть что по-
смотреть.

— Это без преувеличения тури-
стическое открытие Москвы. У рай-
она богатая история, которая бе-
рёт начало в XIV веке. При этом на 
примере района хорошо видны те 
трансформации, которые со сто-
лицей произошли за последние 15 
лет, — это современный, спокой-
ный, благополучный район с атмо-
сферой старой Москвы. Здесь есть 
все прелести Москвы как города-
курорта: уютная набережная с пре-
красным парком, велодорожками, 
спортивными и детскими площад-
ками, свободные от автомобилей 
«зелёные артерии», — говорит она.

Андрей ТОМЦЕВ

Участники экскурсии посетили современный парк на набережной Москвы-реки
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Победитель всероссийских соревнований по батутному фристайлу Антон Демченко

М
их

аи
л 
По

до
бе

д

ПЕРВЫМИ 
ОЛИМПИЙСКИМИ 
ЧЕМПИОНАМИ 
ПО ПРЫЖКАМ 
НА БАТУТЕ 
СТАЛИ РОССИЯНЕ
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Анастасию Мельникову сде-
лал всенародно известной 
и любимой сериал «Улицы 

разбитых фонарей», где она сы-
грала очаровательного дознавате-
ля Настю Абдулову. Потом были 
такие же популярные у зрителей 
«Опера. Хроники убойного отде-
ла» и «Литейный, 4». Во всех этих 
сериалах действие происходит в её 
родном и любимом Питере. Сей-
час юбилярша — депутат Зако-
нодательного собрания Санкт-
Петербурга и продолжает сни-
маться в кино, играет в Театре им. 
В.Ф.Комиссаржевской. А её дочь 
Мария Мельникова, с красным 
дипломом окончив Российский 
государственный институт сцени-
ческих искусств, теперь тоже сни-
мается в кино и играет в театре…

Отмечать стало 
неинтересно

— Анастасия, с юбилеем вас! 
Как отметили праздник?

— Спасибо! Но с того момен-
та, как у меня родилась дочь, — 
и я говорю вам совершенно ис-
кренне! — мне свой день рожде-
ния стало отмечать неинтересно. 
У нас два самых главных праздни-
ка было: день её рождения и Рож-
дество Христово — когда прихо-
дили к нам все друзья. И я за эти 
два праздника, на которые мы всё 
готовили сами, так уставала эмо-
ционально и физически, что мне 
стало неинтересно праздновать 
свой собственный день рождения. 
К счастью, внимания вокруг и так 
много. А самый мой лучший день 

рождения — когда выпадает, что я 
в этот день играю спектакль: выхо-
дишь на обожаемую сцену, игра-
ешь то, что тебе нравится, и полу-
чаешь удовольствие. Мне кажет-
ся, что в такой день у меня осо-
бый подъём!

— Я знаю, что ваши родители 
были в шоке, когда вы выбрали 
свою будущую профессию, ведь 
они были врачами, а вы захо-
тели стать актрисой. Но всё же 
поддержали вас. А какой бы вы 
дали совет тем, кто тоже сейчас 
на таком перепутье?

— Не надо заставлять ребён-
ка поступать в тот вуз, который 
мама с папой считают правиль-
ным. Это невероятная беда, ког-
да тебе не хочется идти на ра-
боту. Я абсолютно счастливый 
человек, потому что у меня вот 
этот замкнутый круг радости. 
Мне с работы безумно хочет-
ся домой — в дом, который све-
тится любовью, а из дома люб-
лю приезжать на работу — на 
съёмочную площадку, в театр, 
в парламент… 

Любимые 
«Привидения»

— Кино или театр — что 
больше даёт возможности для 
самовыражения?

— Вы знаете, я не хочу выбирать. 
И там и там мне нравится. Но это 
действительно две разные про-
фессии. В театре, например, нель-
зя сыграть крупный план: если на 
первом ряду это ещё кто-то уви-
дит, то остальные — нет. Снимать-

ся тоже первое время было очень 
тяжело, потому что я не могла рас-
считать общение через камеру с 
партнёром. Но всё это — ремес-
ло, которое потом помогает тебе 
двигаться дальше…

— Есть какие-то театральные 
роли, которые для вас наиболее 
ценны?

— Я люблю их все. Но на дан-
ный момент из всех спектаклей 
мне комфортнее всего с «При-
видениями», я безумно люблю 
эту постановку! Она очень тя-
жёлая и физически, и морально, 
я потом два-три дня вхожу в об-
щий ритм. Но она невероятная! 

«Улицы разбитых 
фонарей»

— Не могу не спросить про 
«Улицы разбитых фонарей». 

— Благодаря проекту «Ули-
цы разбитых фонарей» я состо-
ялась в профессии. После этого 
сериала меня стали звать в дру-

гие картины, в теа-
тре появились ан-
трепризы. И я всю 
жизнь буду благода-
рить и молиться за 
упокой души Алек-
сандра Петровича 
Капицы (продюсер 
сериала. — Авт.), ко-
торый поднял всю эту ма-
хину. Это действитель-
но была семья, и сейчас я 
не могу себе представить 
жизни без моих обожае-
мых коллег. Мы созвани-
ваемся, периодически ви-
димся, и это действитель-
но прекрасно! Но время 
идёт вперёд, и меня пугает 
в современной киноинду-
стрии быстрый ритм съё-
мок. У нас серия снима-
лась семь дней. Я хорошо 
помню, как мы с коллега-
ми устроили скандал, ког-
да нам сказали, что в связи с 
финансами серия будет снимать-
ся шесть дней. Как мы вопили, 
что за такой срок не успеть всё 
продумать, отношения понять 
и так далее. Но пришлось согла-
ситься. И сейчас, когда моя дочь 
пришла и сказала, что серия в 
каком-то новом проекте с таким 
же хронометражем снимается три 
дня, — к этому, наверное, я уже 
не привыкну никогда... Но в то 
же время у нас есть серьёзные, 
глубокие сериалы, которые не 
уступают полному метру, и мне 
нравится за ними наблюдать…

Валерия Хващевская 
(ИА «Столица»)

Анастасия Мельникова: 
Лучший день рождения 
провожу на сцене
Известная актриса отметила 55-летний юбилей

СЕЙЧАС СЕРИЮ 
СНИМАЮТ 
ЗА ТРИ ДНЯ — 
К ЭТОМУ Я УЖЕ 
НЕ ПРИВЫКНУ 
НИКОГДА...
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Народная игрушка 
на Энергетической

Мастер-класс по изготов-
лению дымковской игруш-
ки пройдёт 5 октября в 
13.30 в библиотеке №118 им. 
В.Н.Соколова (Энергетиче-
ская ул., 4). Ребята и родите-
ли посмотрят видео об исто-
рии появления дымковской 
игрушки и распишут заготов-
ку в традиционном дымков-
ском стиле. Подробности — 
на сайте окцювао.рф (6+).

Творчество 
пожилых 
на 1-й Вольской

Дом культуры «Заречье» 
(1-я Вольская ул., 11) при-
глашает жителей 3 октября 
в 12.00 на фестиваль-кон-
курс художественного твор-
чества «Поёт душа — танцует 
осень». Участниками меро-
приятия станут творческие 
коллективы 55+. Фестиваль 
приурочен к Международно-
му дню пожилого человека. 

Подробности — на сайте 
окцювао.рф (6+).

История букв 
на Лермонтовском

На новую познаватель-
ную программу «Интересное 
и неизвестное» приглашает 
культурный центр «Лидер» 
(Лермонтовский просп., 2, 
корп. 2). На каждой встре-
че ребята будут знакомить-
ся с интересными научными 
фактами, природными явле-
ниями и с удивительным ми-
ром вещей, который окружа-
ет нас в повседневной жиз-
ни. КЦ ждёт маленьких зри-
телей каждый понедельник 
в 16.15. Первая встреча прой-
дёт 7 октября. Участники уз-
нают, откуда взялись бук-
вы. Под робности — на сайте 
кцлидер.окцювао.рф (0+).

Алексей ТУМАНОВ

В программе возможны 
изменения, уточняйте на 
сайтах организаторов

АФИША

Прикоснуться рукой к 
истории приглашает 
Ломаковский музей 

старинных автомобилей и 
мотоциклов (Краснодар-
ская ул., вл. 58). Все жела-
ющие старше 18 лет могут 
примкнуть к бригаде до-
бровольной реставрации и 
принять участие в восста-
новлении старинных уни-
кальных машин, узнать их 
историю, а заодно бесплат-
но познакомиться с экспо-
зицией музея.

Как в кино
Помните культовую ко-

медию «Операция «Ы» 
и другие приключения 
Шурика»? Там ещё хули-
ганам на стройку приво-
зят обед. А привозят его 
на редкой модификации 
ГАЗа. Это одна из машин, 

которую будет восстанав-
ливать бригада доброволь-
ной реставрации.

— Машину 1960-х годов 
выпуска подарил житель 
Печатников, — рассказыва-
ет создатель музея Дмитрий 
Ломаков. — Она долгое вре-
мя стояла у него во дворе, 
вандалы разбили стёкла, 
изрисовали борта… Но ав-
томобиль на ходу, так что 
нуждается лишь во внеш-
ней реставрации и отдел-
ке кабины. 

Машин с кунгом (фурго-
ном) со скруглёнными угла-
ми было выпущено немного. 

Это автолавки, передвиж-
ные мастерские, лаборато-
рии, милицейские маши-
ны, в которых перево зили 
арестованных. 

— Именно милицейскую 
машину мы и восстановим, 
— говорит Ломаков. — Си-
нюю, с красной полосой. 
Точь-в-точь как в кино.

Единственный 
в мире

Бортовой трёхмостовый 
грузовик ЗИС-6 с деревян-
ным кузовом — единствен-
ный в мире. 

— Когда создавались ре-
активные миномёты — зна-
менитые «катюши», — Ко-
ролёву срочно потребовал-
ся автомобиль, чтобы раз-
мещать установки на нём, 
— рас сказывает Дмитрий Ло-
маков. — Сначала исполь-
зовали ЗИС-5. Но он за-
стревал на бездорожье, мог 
опро кинуться. И выбор пал 
на ЗИС-6. А их на тот момент 
было выпущено немногим 
более тысячи штук. Вышло 
указание Государственного 
комитета обороны: собирать 
эти грузовики по всей стране 
и отправлять на завод «Ком-
прессор», где их будут пере-
делывать в «катюши». 

Часть машин погибла, 
другие после войны были 
разрезаны на металлолом. 
Вот и стал этот случайно 
уцелевший до сегодняшне-
го дня грузовик раритетом. 

Примут участие 
в парадах

Как заверил Дмитрий Ло-
маков, волонтёры смогут 
опробовать восстановлен-
ные автомобили на ходу на 
территории музея. А самые 
активные волонтёры по-
лучат право участия в па-
радах ретроавтомобилей, 
которые регулярно прово-
дит музей.

Музей будет рад любой 
помощи добровольцев. Не 
обязательно уметь держать в 
руках молоток или гаечный 
ключ. Возможно, у кого-то 
есть доступ к старым архив-
ным чертежам и докумен-
тации. 

Алексей 
ТУМАНОВ

Подробности и контакты — 
на сайте музея lomakovka.ru 

Автомобиль из «Операции «Ы» 
и другие раритеты 

МАШИН-ФУРГОНОВ 
СО СКРУГЛЁННЫМИ УГЛАМИ 
БЫЛО ВЫПУЩЕНО НЕМНОГО

Такой же автомобиль, как в культовой комедии, теперь есть в музее 
на Краснодарской улице
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Семейный праздник 
пройдёт в парке «Кузьминки»

Отметить 9 октября Все-
мирный день охраны мест 
обитания приглашают 
жителей округа экологи. 
В 14.30 в экоцентре «Кузь-
минки» (Кузьминская ул., 
10, стр. 1) пройдёт семей-
ное мероприятие «Не рви-
те цветы, не рвите». 

— Наши специалисты 
расскажут гостям парка о 
том, что такое особо охра-
няемые природные терри-
тории, зачем они нужны 
в городах, как себя мож-
но здесь вести, а чего де-
лать нельзя, — рассказали 

в экоцентре. — Также мы 
расскажем, какие цветы и 
другие интересные расте-
ния можно здесь увидеть.

Гости смогут задавать во-
просы сотрудникам эко-
центра. Маленьких посети-
телей ждёт игра на эколо-
гическую тему. Также они 
смогут нарисовать цветы, 
про которые им расскажут 
экологи. 

Возраст 6+.
Алексей ТУМАНОВ

Обязательна запись 
по тел. (495) 377-3593

Картины в суровом стиле покажут на Ташкентской
Галерея «Выхино» объеди-

нения «Выставочные залы 
Москвы» (Ташкентская ул., 
9) совместно с проектом «Ис-
кусство и наследие» пригла-
шает на выставку «Простран-
ство натюрморта. Суровый 
стиль». Экспозиция посвяща-
ется 100-летию со дня рожде-
ния Андрея Васнецова, твор-
честву его учеников и после-
дователей традиций сурового 
стиля в живописи.

— Представитель знаме-
нитой династии художников, 
внук Виктора Васнецова, Анд-
рей Васнецов стал одним из 
основоположников сурового 

стиля, появившегося во вто-
рой половине XX столетия, — 
пояснили кураторы галереи. 
— Основа стиля  — быт про-
стого человека без прикрас, 
изображение повседневных 
предметов в интерьере.

На выставке вы увидите 
работы Васнецовых, других 
художников, а также карти-
ны из коллекций Шаховских, 
Голицыных и прочих цени-
телей искусства. 

Алексей ТУМАНОВ

Выставка продлится 
до 20 октября, входной билет 
300 рублей (0+) Крестьянский завтрак. Александр Царев. 2009 год
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На Краснодарской реставрируют старинные машины
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Территория бывшего за-
вода «Кристалл» в Ле-
фортове заиграла но-

выми красками: на днях 
здесь состоялось открытие 
трёх новых муралов. Это 
разновидность монумен-
тальной живописи на зда-
ниях (от испанского muro 
— «стена»). 

На суд жюри, а среди них 
были главный архитектор 
Москвы Сергей Кузнецов, 
телеведущий Андрей Ма-
лахов, директор арт-парка 
«Никола-Ленивец» Юлия 
Бычкова, было представлено 
12 эскизов, из которых вы-
брали три лучших. 

Конкурс получил под-
держку Москомархитек-
туры, а куратором проекта 
выступила основатель би-
еннале уличного искусства 
«Артмосфера» Сабина Ча-
гина. 

— За последние два года 
здесь было создано модное 
социокультурное простран-
ство «Кристалл 1901», ор-
ганизовано около 150 ме-
роприятий, на которых по-

бывали более 80 тысяч мо-
сквичей и гостей города, 
— сказала она. 

Сегодня на входе в арт-
кластер гостей встречает ра-
бота художника Миши Most. 
На стене изображён андро-
ид, окружённый геометри-
ческими фигурами. Стрит-
художник Алексей Лука ча-

сто обращается к абстракт-
ной живописи и создаёт свои 
произведения в технике кол-
лажа. Такой стала и его рабо-
та на здешней стене. 

А вот роспись Сергея Ов-
сейкина напоминает о про-
шлом завода.

— Мне хотелось отразить 
исторический контекст это-

го места, поэтому здесь мож-
но разглядеть и конвейер-
ные ленты, и даже разбро-
санные бутылки и стаканы, 
— описывает свою работу 
автор. 

Вход на территорию быв-
шего завода свободный.

Татьяна 
БЕЛОНОЖКИНА

ИТОГИ ОПРОСА

В прошлый раз «ЮВК» 
спросил читателей: «Пользу-
етесь ли вы каршерингом?» 
Большинство — 79% — вы-
брали вариант «никогда». 18% 
участников опроса ответили, 
что пользуются крайне редко. 
И лишь 3% признались, что 
делают это очень часто. 

Из преимуществ посто-
янные пользователи чаще 
всего называют экономию, 
если машина не нужна еже-
дневно. Также на каршерин-
говых авто удобно ездить в 
аэропорт и по центру горо-
да, так как проще решить 
вопрос с парковкой.

3% часто пользуются 
каршерингом

ОПРОС «ЮВК»

 Да, шлагбаум у нас есть
 Нет, заезжай кто хочешь
 Как раз собираемся 
его установить

Закрыт ли ваш двор 
шлагбаумом?

Голосуйте в телеграм-канале 
t.me/UV_Kurier_UVAO

Стены «Кристалла» 
в Лефортове расписали 
модные художники

— Моя бабушка каждую 
осень готовила особенный 
суп — ароматный, согрева-
ющий, с тыквой и кури-
цей. Воспоминания о тех 
днях до сих пор возвраща-
ют меня в её уютную кух-
ню. Маленьким я думал, 
что это секретное зелье, 
потому что суп получался 
насыщенного оранжево-
го цвета, — рассказал 
певец и композитор 
Алекс Анохин. 

Это блюдо, став-
шее для него симво-
лом тепла и заботы, он 
предлагает попробовать и 
читателям.

Сварить куриный бу-
льон, отделить мясо от 
костей и мелко нарезать. 
Тыкву очистить от кожу-
ры и семян, а затем наре-
зать небольшими кусочка-
ми. Также очистить и наре-
зать картофель. 

Измельчить лук, нате-
реть морковь, слегка об-
жарить их на растительном 

масле, положить в 
бульон и довести 
до кипения. Те-
перь отправляем 
в бульон тыкву и 
картофель. Минут 
за десять до готов-
ности добавляем 
чеснок и пряные 
травы, солим.  

С помощью 
блендера пре-
вращаем блюдо в 
суп-пюре. Перед 
подачей в тарелку 
можно положить 
кусочки курицы, 
ложечку сметаны, 
горсть сухариков.

Ирина 
МИХАЙЛОВА

Тыквенный суп 
ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 

от певца Алекса Анохина 
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• половина небольшой 
курицы, 

• тыква (очищенная) — 
600-700 г,

• картофель — 2-3 шт.,
• лук репчатый — 1 шт., 
• морковь — 1 шт.,
• масло растительное — 

2 ст. л.,  
• чеснок — 1-2 зубчика, 
• пряные травы, соль, 
сметана, сухарики — 
по вкусу 

ИНГРЕДИЕНТЫ

Работа Сергея Овсейкина напоминает о бывшем заводе
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Давайте делать 
«Юго-Восточный курьер» 
вместе! 

 У вас есть интересная тема 
для публикации? 

 Вам понравился материал?
 Газета помогла решить 
проблему? 

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru, chitatel@internet.ru
Звоните: (499) 647-6831

с 10.00 до 17.30 с понедельника по пятницу.

ВСЕ 
НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

НА СУД ЖЮРИ 
БЫЛО ПРЕДСТАВЛЕНО 
12 ЭСКИЗОВ
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Жизнь дачника — это по-
стоянная борьба: с сосед-
скими детьми, которые счи-
тают его огород своим, и 
своими детьми, которые 
считают его чужим.

Совсем не трудно най-
ти чёрную кошку в тёмной 
комнате… Особенно когда 
при тебе валерьянка.

Домашний телефон ну-
жен хотя бы для того, что-
бы можно было найти мо-
бильный.

— Дорогой, ты не мог бы 
пропылесосить комнату?

— Я так устал, что у меня 
даже руки трясутся.

— Чудесно, тогда вытря-
си ковёр.

Он не представлял, что 
настолько крут, до того мо-
мента, как начал писать ре-
зюме…

Вчера делал с сыном 
уроки и за каждую ошибку 
заставлял его отжиматься. 
Если вырастет тупым, хотя 
бы будет сильным.

АНЕКДОТЫ

Дорогие друзья! «ЮВК» проводит фотоконкурс «Эх, прока-
чусь!». Ждём ваших фотографий на любых средствах передви-
жения — хоть в автомобиле, хоть на самокате, хоть на лошади: 
в общем, на чём угодно. Главное — творческий подход и пози-
тивный настрой. 

Фото сопроводите небольшим рассказом о себе. Как вас зовут, 

почему этот вид транспорта выбрали, чем занимаетесь в жиз-
ни, как любите отдыхать. Обязательно укажите, в каком районе 
вы живёте. С нетерпением ждём! 
Технические требования: формат JPEG, размер не менее 1 

МБ. Письма отправляйте на эл. почту: uvkurier@mail.ru. В теме 
письма напишите: «Фотоконкурс». Победителей ждут призы.

По горизонтали: Резерву-
ар. Рык. Разведка. Внучка. Па-
ства. Кукловод. Орало. Торе-
ро. Паром. Нут. Оберег. Рама. 
Копи. Уран. Мерин. Таможня.

По вертикали: Гиппопотам. 
Сталевар. Опекун. Верстак. 
Агор. Пат. Викторина. Ревун. 
Лом. Узор. Родич. Вена. Кво-
рум. Кража. Дотация.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

Знакомьтесь, это 
Надя, ей восемь лет. 
Живёт в районе Ле-
фортово и очень лю-
бит кататься на вело-
сипеде.

— Это фото сделано 
на второй день, как 
папа снял с велосипе-
да дополнительные 
страховочные колёса, 
и я просто счастлива! 
— говорит она. 

В сентябре Надя 
пошла во 2-й класс и 
ездит на велосипеде 
в школу.
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СУДОКУ

Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, чтобы каждая 
строка, каждый столбец, каждый малый квадрат 3х3 содержали все цифры 
от 1 до 9 (каждая цифра встречается только один раз). Следует проверить 
строки, столбцы и малые квад раты с учётом уже вписанных цифр. В слож-
ных случаях можно карандашом вписать в клетку цифры-«кандидаты». 
Ответы на судоку на стр. 10

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Звоните: (499) 647-6831
с 10.00 до 17.30 с понедельника по пятницу
Пишите: uvkurier@mail.ru, 
chitatel@internet.ru

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР 
ГАЗЕТЫ? ЗВОНИТЕ! 

С 10.00 ДО 17.30, ПН. — ПТ.
ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО 

КОНТАКТ-ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ

(499) 647-6828

В автомобиле, на самокате, верхом...

ФОТОКОНКУРС  
«ЭХ, ПРОКАЧУСЬ!»

Надя любит 
кататься 
на велосипеде 


